

千葉中央



今も精力的に創作を続ける松本節太郎さん

同ギャラリーの鈴木昇
社長(五四)が中心となり、

一九〇三年に東京・下
谷の染物屋の四男として
生まれた松本さんは、戦
災で柏に疎開後、裏山の
粘土を使って手びねりで
人形作りを始めた。上野
や浅草などで売り歩き、
下総玩具として次第に全
国に根強いファンを持つ
までになっている。

テーマは西遊記や七福
神などさまざま、かわ
いらしさと一つ一つ表情
の違つ個性が特徴。竹ぐ
しに刺したものをわら束
に刺し、柱や壁につり下
げる「下総首人形」が代
表作品だが、後継者難で
一代限りになりそうな状
況だ。

下総玩具

100歳、創作意欲衰えず

柏 創始者・松本さんの記念展

これまで松本さんが世
間に出来ることを嫌つたこ
ともあり、作品が紹介さ
れる機会は多くなかつ
た。鈴木社長は百歳を迎
えて以前とは逆に、元気
に活動していることをア
ピールするのも面白いと
いうことで実現した。

十五年前に創設した民間
文化賞「ヌーベル文化
賞」の第五回を松本さん
が受賞。これをきっかけ
に交流を始めた鈴木社長
らが作品をより広く知つ
てもうおうと、個展の開
催を計画した。同ギャラ
リー二階に同時オープン
した常設資料室の開設記
念でもあるが、資料室に
は、和室の壁や棚いしば
りに約五百点が展示され
ている。

4 (7146) 6800
（山田 和宏）

一九〇三年に東京・下
谷の染物屋の四男として
生まれた松本さんは、戦
災で柏に疎開後、裏山の
粘土を使って手びねりで
人形作りを始めた。上野
や浅草などで売り歩き、
下総玩具として次第に全
国に根強いファンを持つ
までになっている。

まで。

松本さんの作品約三百点
を展示即売しており、県
内外からの愛好家らでにぎ
わっている。二十三日
まで。



素朴な味わいの作品が
並ぶ資料室=柏市で